



お台場学園だより



平成 28 年 7 月号
港区立小中一貫教育校
お台場学園
〒135-0091 港区台場
1-1-5
小学校 03-5500-2572
中学校 03-5500-2575

「充実した夏休みにしよう」

校長 新庄 恵子

梅雨明けが待ち遠しい日が続きますが、梅雨空の合間に夏を思わせるような天気になる日もあります。そのような天気の中、先日、お台場のビーチで、児童館や地区委員会の方々が開催してくださった「ビーチフェスタ&お台場運動会」がありました。お台場学園の子供たちもたくさん参加し、太陽の熱でちょっと暑くなった砂の上でビーチサッカーなど思いっきり体を動かしました。6月の初めに、「東京ベイ クリーンアップ大作戦」という清掃ボランティア活動に多くの児童、生徒が参加しお台場の海をきれいにしました。参加した子供たちは真剣に取り組み、美しい環境を守り、ふるさとの海を大切にしようとする心がうかがえました。

さて、もうすぐ夏休みが始まります。夏休みは学校での通常の学習はお休みですが、自分で時間割も学習する内容も決めることができる期間です。

自分の興味や関心のあることや趣味に時間を使ったり、家族と旅行に出かけたり、ゆっくりと時間をかけていろいろなことに取り組むことができます。今年の夏休みを思い出深い、充実したものにするために、自分で計画を立てて過ごしてほしいと思います。

■ 実行可能な計画を立てましょう。

計画は完璧に立てたけれど、実行が伴わない夏休みにならないようにしましょう。自分が実行できる範囲で計画を立てることが大切です。新しいこと

へのチャレンジや、自分を高めるための活動などをするのもいいと思います。また、健康で安全に過ごすことが大切です。気持ちの面でも、身体の面でも暑さに負けなることなく、計画を実行し、自分らしい充実した時間を過ごしてほしいと思います。

■ 読書は心と脳の栄養です。

本を読みましょう。1学期にどれくらいの本を読みましたか。短い時間でも毎日読書を続けて、それが積み重なるとかなりのボリュームになります。本に書かれている内容から情報を得たり、今まで知らなかったことが分かったり、新しい発見があったりと、読書から得られるものは大きいです。まとまった時間が取れる夏休みですから、ゆったりと読書を楽しみましょう。

長いお休みですので、生活のリズムをくずさないように、規則正しい生活を心がけることが大切です。学校でも夏休み中に、水泳教室や、補習教室、サマーワークショップ（小学生対象）などを実施します。夏休みにしかできないことに挑戦し、たくさんのことを体験し、いろいろな人と出会い楽しい思い出をつくってほしいと思います。

9月1日の始業式には、成長した元気な子供たちと会えることを期待しています。



9 学年 修学旅行

5月28日から30日の3日間、京都・奈良方面に修学旅行に行ってきました。修学旅行実行委員で決めたスローガンは

「日本の（にっぽんの） 文化を学び 団結し 風情を感じ 笑顔あふれる」

今回の修学旅行では、このスローガンが確実に実行できたと思います。

本校の特色である少人数を活かし、修学旅行の行程も、学年全体での行動と班別の行動を組み合わせ、文化を学び、風情を感じられる行程を組みました。

清水寺からの帰りは、学年で祇園界隈をそぞろ歩きし、八坂の塔をバックに学年記念写真を撮ったり、石堀横丁も散策をしたりしました。嵯峨野の竹林には朝一番にJRで出かけ、まだ観光客のいない時間の竹林の風情を味わいました。

生徒たちも、雲が流れる保津川溪谷の風景に、「ああ、きれいだ」と感嘆の声をあげるなど、京都・奈良の風情をしっかりと感じてくれたと思います。



今回、しおりにそれぞれの見学地に関する見学のポイントとヒントを載せ、その解答を記入すると同時に写真に撮ってくるというオリエンテーリングを行いました。すべての班が、これらのポイントについてしっかりまとめながら見学をしていました。日本の文化を感じ、学ぶことができたと思います。また、時には外国から来た観光客に声をかけて、写真を撮ってもらうなど、コミュニケーション能力を高める実践にも取り組んでくれました。

この3日間の旅で学年への愛着が深まり、団結できたと思います。もちろん笑顔も多くの機会に見ることができました。ただ、大切な笑顔は、卒業式で見せてほしいと思います。そのために、9年の皆さんには、これから進路に向かって全力で取り組んでほしいと思います。涙と笑顔の卒業式を目標に、ともに頑張っていきましょう。

（9年 学年主任 岸田興治）

がんばっています！4年生



<ブロック朝会でのあいさつ当番>

3年生の終わりに、今の5年生からI期のリーダーの証である旗とバトンを引き継ぎ、I期リーダーとして頑張っています。週のはじまりのブロック朝会では、I期（1～4年生）全員の前に立ち、今週の生活について一言話し、しっかりとあいさつをしています。

<ヘチマやゴーヤを育てています>

理科の授業では、季節にあわせた生き物や植物の観察を行っています。5月には、2階屋上広場に土や肥料を入れ、うねを整え、1組、2組が協力してヘチマとゴーヤの苗を植えました。その後も雑草を取り除いたり、水を与えたりしながら観察を続けています。天気や気温の変化とともに、ヘチマとゴーヤがどのように成長していくのか、季節感を培いながら大切に育てていきます。

（4年担任 鳴井 史絵 ・ 妻鹿 結美）

☆7～9年生☆

今月の生活目標 「1学期を振り返ろう」

進学、進級をしてから、3ヶ月が過ぎました。年齢を重ねると、時間が経つのが早く感じます。きっと中学生のみなさんも小学生のときと比べると、あっという間の3ヶ月だったのではないのでしょうか。1学期をふり返ると、7年生は移動教室、8年生は鎌倉遠足、9年生は京都・奈良の修学旅行がありました。また幼小中合同の大運動会など、思い出がたくさんできたことと思います。

先月末には、中学校では1学期期末考査も行われました。今まで学習してきた成果を発揮することができたでしょうか。さて、今月の生活目標は、「1学期を振り返ろう」です。4月に立てた「1学期の目標」は達成できましたか。今一度、学期当初の自身の目標をふり返り、まだ達成できていない人は、1学期中に達成できるよう努力をしましょう。目標は立てるだけではなく、それを達成するための努力をこそ、意味があります。学校や家庭での学習や生活の様子をふり返り、良いところを更に伸ばしてください。夏休みまで、あとわずかです。やり残しがないように、充実した学校生活を過ごしてください。

(中学校生活指導主任 斎藤 孝太)

☆1～6年生☆

今月の目標 「清潔を 心がけよう」



4つのめあて (◎は重点目標です。)

- ◎ハンカチなどを身につけよう。 ○「いただきます」「ごちそうさま」をしっかりと言おう。
- ◎教室のすみまできれいにしよう。 ○トイレ・流しなどを気持ちよく使おう。

子供たちは輝く太陽の下でも元気に体を動かしています。休み時間が終わると、汗だくになって教室に戻ってきます。「汗を拭きましょう。」「顔を洗いましょう。」と声をかけますが、ハンカチや汗拭きタオルを持っていない子も多いようです。普段からハンカチ・ティッシュを身に付ける、暑い日には汗拭きタオルを持ってくるなど、体を清潔にする習慣を付けたいものです。ご家庭でも声をかけていただければと思います。

1学期もあとわずかとなりました。充実した夏休みに向けて、1学期の学習・生活をしっかりと振り返らせたいと考えています。

(小学校生活指導主任 富樫 学)

活動報告・お知らせ

バスケットボール部

港区中学校バスケットボール選手権大会

<男子> 港陽48 対 港南63

出場選手【能瀬竜弥 豊田知紘 安谷屋隼
森島陸年 北田一騎 吉本瑞希
運天侯也 長谷川迅人】

<女子> 高松89 対港陽・青山24

出場選手【青山紗矢香】



この大会を最後に9年生は引退となります。応援、ありがとうございました。

バドミントン部

東京都中学校バドミントン選手権大会港区予選

男子団体の部 3位入賞



出場選手【松尾悠大 酒井海翔 三浦康介
原田翔生 樋口海凪 日吉はじめ】

7月10日(日)に行われるブロック大会への進出が決まりました。応援よろしくお願いたします。

お台場学園 6月の学校行事

《 5月28日～30日 9年生 修学旅行 》



東大寺の五重塔



平安神宮



南禅寺



清水の舞台の上



清水の舞台



鹿苑寺金閣

《 6月13日（月）～24日（金） 読書週間 》



6月の読書週間では、リーディングアドバイザースタッフと読書ボランティアによる読み聞かせや、図書委員会の児童生徒による紙芝居、本探しゲームなどを行いました。次回は10月の予定です。

【スクールカウンセラー 相談日】

〈7月の相談日〉

安藤 潤子	毎週	火曜日	小学校担当
廣瀬 信慶	毎週	火曜日	中学校担当
奥野 典子	毎週	金曜日	小・中学校担当

1日・5日
5日・12日・19日
1日・8日

○小学校 TEL 5500-2572

○中学校 TEL 5500-2575